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Verbale n.2 del 22 Giugno 2023 
 

Giorno giorno 22 giugno 2023 in seconda convocazione alle ore 10.30, presso 

l’Auletta Ascoli dell’AOUP “P. Giaccone”, si è svolta la riunione del Comitato 

Consultivo Aziendale, con il seguente ordine del giorno: 

1) Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2) Piano operativo aziendale per il recupero delle liste d’attesa (prestazioni recuperate e 

quelle ancora da recuperare); 

3) Riassegnazione sede per il Comitato Consultivo Aziendale 

4) Costituzione dell’Ufficio di Presidenza; 

5) Costituzione dei gruppi di lavoro; 

6) Varie ed eventuali. 

Presenti, per l’Azienda il Commissario Straordinario, Dott. Maurizio Montalbano , il 

Direttore Sanitario Dott. Gaetano Cimò, la Responsabile Comunicazione/URP, la dott.ssa 

Barbara Ciardelli, la Referente aziendale per le liste d’attesa, la Dott.ssa Simona Trapani, 

il Responsabile del CUP, il Dott. Nicolò Napoli, la Responsabile del Coordinamento Staff, 

Dott.ssa Cettina Gargano e per le Organizzazioni/Associazioni: n.15 presenti e n. 14 

assenti,  come da foglio presenze allegato. 

1) Approvazione del verbale della seduta precedente; 

Il presidente chiede ai componenti se hanno ricevuto il verbale e se ci sono 

osservazioni da fare. I componenti dichiarano di non avere osservazioni e si 

procede all’approvazione. 

All’unanimità viene approvato il verbale n.1  del 3 aprile u.s. 

2) Piano operativo aziendale per il recupero delle liste d’attesa (prestazioni 

recuperate e quelle ancora da recuperare); 

Il Presidente dà il benvenuto al Commissario Straordinario e gli cede la parola per 

discutere del punto n.2 odg 

Il Commissario Straordinario, comunica che sarà prorogato il piano  di recupero 

delle liste d’attesa in scadenza il prossimo 31 luglio p.v.. Le azioni avviate lo 

scorso mese di aprile per potenziare l’offerta sanitaria, incrementando le 
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prestazioni ambulatoriali e di ricovero, hanno ridotto ma non smaltito del 

tutto le prestazioni prenotate dai cittadini.  

Interviene il  Dott. Alfio Maurizio La Rosa  (Federconsumatori) che chiede se è 

possibile avere un report dei dati attuali per poter fare successivamente una 

valutazione sullo smaltimento delle liste d’attesa. Interviene la Dott.ssa Trapani e 

il Dott Napoli che danno una panoramica sulle azioni intraprese (Delibera n. 390 

del 31/03/2023) e   stimano  che su  57  UO  solo 20 hanno risposto  e si è avuta 

una riduzione di circa 10-15 % delle liste d’attesa nei mesi successivi. Da qui la 

necessità di prolungare il Piano operativo adottato il 31 marzo scorso e finanziato 

con un milione di euro di fondi regionali. Le liste d’attesa e l’attività libero 

professionale  saranno oggetto di attenzione nei prossimi mesi  e si impegnerà a 

chiedere ai Direttori dei Dipartimenti, delle unità operative,  e a chi di competenza, 

di effettuare un controllo e porre in essere, ove necessario, le misure volte a 

garantire un corretto equilibrio tra le prestazioni rese in regime di libera professione 

e in regime istituzionale volte ad assicurare un adeguato numero di prestazioni che 

possa dare tempestività dei servizi e il rispetto dei tempi massimi di attesa. Il 

Direttore Sanitario Dott. G. Cimò vuole comunque sottolineare che le criticità delle 

liste di attesa sono prevalentemente accentuate dalla  carenza di personale 

qualificato e specializzato e dall’esiguità di spazi destinati ad attività ambulatoriale 

. Si cercherà di proporre compatibilmente con le disponibilità organiche,  per servizi 

ambulatoriali in h12 (mattina e pomeriggio). In atto sono stati predisposti tavoli 

tecnici con i sindacati . 

Ciò si rende necessario in quanto sono entrati in vigore con il DM 77/2022 i nuovi 

modelli e standard per lo sviluppo dell’assistenza territoriale nel SSN che introduce 

un sistema di potenziamento degli ospedali di comunità dove i parametri vengono 

aggiornati ed è altresì previsto un adeguamento dei contratti dei medici di medicina 

generale per migliorare le condizioni attuali.  

In atto molti PDTA sono inattuati ed alcuni solo in forma parziale.  

 

Prende la parola il Prof. Ignazio Carreca (AIRONA)  che sottolinea che nel 

DM77/2022 c’è  poca considerazione verso gli anziani e su questo aspetto dovrebbe 



 

 

AZIENDA OSPEDALIERA UNIVERSITARIA 

Policlinico Paolo Giaccone  

 

 

Comitato Consultivo Aziendale  

 

essere riconsiderato prevedendo un PDTA degli anziani. Interviene la 

Dott.ssa Marilina Munna (Coordinamento H-AFADI Onlus) che intende 

sottolineare che l’aspetto sociale e sanitario in realtà si dovrebbero incontrare per 

rispondere meglio ai bisogni dei cittadini, ma purtroppo tale criticità è stata sempre 

motivo per aggravare sia le condizioni dei pazienti che non trovando risposte 

immediate  sono costretti ad accedere alle uniche vie disponibili e cioè liste d’attesa 

e  servizi degli ospedali. Questo ha inoltre registrato uno scarso interesse sia verso 

la disabilità nell’area sanitaria disabilità cognitiva che nell’area di emergenza per 

persone non collaboranti. 

 

3) Riassegnazione sede per il Comitato Consultivo Aziendale; 

Il Presidente del CCA fa presente al Commissario Straordinario che nella 

precedente riunione era stato deciso che il CCA si doveva appoggiare ai locali dell’ 

Ufficio Relazioni con il Pubblico. La soluzione non è ottimale in quanto le 

Associazioni  del CCA devono condividere e turnare con i dipendenti URP per 

l’utilizzo dell’unico locale. Pertanto il CCA richiede la riassegnazione di altri locali. 

Il Commissario straordinario manifesta le difficoltà che attualmente sta incontrando 

in merito allo spostamento degli ambulatori che in base al DM 77/2022 non possono 

essere ubicati nei sotteranei e che vede difficile accontentare la richiesta in questo 

momento. 

 

4) Costituzione dell’Ufficio di Presidenza; 

Il Presidente del CCA propone al comitato di istituire un ufficio di presidenza. Un 

organo libero e più agile composto dalle associazioni che ne vorranno far parte. 

Questo servirà a condividere e a prendere le decisioni più agevolmente. Chiede ai 

componenti chi vuole farne parte e a manifestare la propria volontà.  

Si propongono:  

Cittadinanzattiva, Associazione Nutrizione e Salute Onlus, Coordinamento H, 

Salute Donna, Associazione Iris, AIES. 
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5) Costituzione dei gruppi di lavoro; 

 Il presidente del CCA , considerato quanto discusso in merito al DM77/2022 

propone di istituire dei tavoli tematici per porre attenzione su questi due aspetti: 

disabilità e anziani. Propone Il Prof. Carreca per il tavolo  tecnico Anziani mentre 

per la Disabilità propone La Dott.ssa Manilina Munna. 

Per le liste d’attesa propone un tavolo tecnico con presenti Federconsumatori 

Associazione IRIS e Cittadinanzattiva. 

 

5) Varie ed eventuali. 

Non ci sono varie ed eventuali 

Si chiude la seduta alle ore 12,45 

 

Il segretario verbalizzante 

F.to Dott.ssa Maria Calderone 

 

 

                                                                                Il  Presidente 

 del Comitato Consultivo Aziendale  

                                                                                    F.to  Dott.ssa Gaetana Pensabene 

 
 


